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流行主题一：飘逸清爽飘逸清爽
运用透明轻薄的面料可以

达到一种凉爽而不失美好的效
果，丝绸和薄纱等透明材质拼接
的面料最为时尚。像雪纺裙的
各种混搭，就是其一。全身的透
视也许不一定能被大众接受，但
是可以在衣服的一些小地方，如
袖子、领口、裙摆等部位，加上蕾
丝、珠片、刺绣等一些流行元素
还是非常抢眼的，不同的搭配还
能产生不同的效果。

流行主题二：自然元素自然元素
神奇的大自然给了我们赖

以生存的资源，清新纯粹的质朴
感别有一番滋味，田园风格就是
其一。恬淡优美的田园风格结
合棉、麻、木等天然材质，让人充
分回归自然，找到自我。像时下
流行的渲染着小碎花的长裙，既
能体现女性的恬美，又能表达出
现代风格独有的个性。还有动
物的肌理纹样也是流行之一，比
如豹纹图案。

新玛特金博大店二楼，可可
迪迩专柜的店员表示：“我们田
园风格的长裙在流行服饰的杂
志上都有，比如说棉质的，渲染

效果好，穿上也舒服，还能引领
时尚。”

流行主题三：简约主义简约主义
简约的服装线条流畅、飘逸、

帅性且自然。色彩上选取一些不
张扬又有独特魅力的色彩，像黑
白灰、紫蓝等。能突出实用、干练
和简洁，再配以卡其、棉布、丝绸、
丝麻的运用，加些素雅的淡色，得
体又不失性格。相信长款衬衫大
家并不陌生，搭配腰带、丝袜，简
约、时尚、恬静、优雅……即使所
有的词汇也不足以形容它所带来
的美感。

流行主题四：复古当道复古当道
复古的味道越来越浓烈，主

要表现出一种繁复的装饰性风
格。硬朗军装的风格，装饰感的
铆钉、皮革等，看似冷冰冰却又
很有人情味儿，耸肩及方形剪裁
的设计让这个季节的女性少了
一份柔美之感，硬朗的气息扑面
而来。服饰、鞋、包上都能找见
铆钉、流苏、蕾丝的踪影，混搭效
果很是不同寻常。一家街边小
店的老板刘女士解释说：“每件
衣服上都能看见流行元素，不是
铆钉就是流苏，再不就是蕾丝、

耸肩。这样的搭配效果很好，很
多年轻人都喜欢。”

流行主题五：纯粹的黑纯粹的黑
时尚的人说黑色代表神秘，

前卫的人说黑色代表酷，成熟的
人说黑色代表庄重。黑色透露
出成熟与沉稳的气息，但是黑色
又是非常浓烈诡秘的颜色，可以
营造出浪漫迷人与神秘性感。
漆皮、雪纺、网眼、缎子等不同质
感的面料的拼接，使服装本身更
加生动。

记者在走访的时候就发现
了这样一家店，服装的颜色全
是黑白两种颜色。这家女装专
柜的负责人说道：“黑色款式能
体现出个性、时尚、前卫，使人
看起来年轻、帅气、有型。不管
是工作之余还是外出旅游都能
穿，不仅面比较广，所适合的年
龄段也广。”

专以年轻人为主流的小店
老板方方还告诉记者道：“英伦
裤，波西米亚风格的长裙，大朵
的印花，露肩宽松上衣，以及层
层叠叠的褶皱裙，还有以亮色为
主的彩色丝袜，像鹅黄、湖蓝、宝
蓝、墨绿、西瓜红这些都是流行
元素。” 张红

今夏女装流行趋势今夏女装流行趋势

狂飙为谁从天落

今年的 6月 1日是大商集团进驻河南四
周年的日子，从5月28日开始，该商场就开始
了一场营销盛宴，随着本周末这一盛宴步入
收官阶段，整个活动也将进入高潮。

5 月 28 日，在大商集团郑州地区集团总
体部署下，新玛特郑州金博大店、新玛特郑州
总店、紫荆山百货、正弘国际名店、开封千盛
百货、新玛特许昌鸿宝店、新玛特超市二七
店、大商超市建设路店等店铺再次凝聚在了
一起，这也是大商集团郑州地区集团整合营
销资源进行的又一次联动营销，多家店铺共

同演绎了这场大商入驻中原四周年庆典的营
销盛宴。

5月28日~6月3日，新玛特金博大店整合
营销模式，用综合性大力度的回馈方式，将高
倍积分、赠礼、抽奖、折扣等众多促销形式“搬
上舞台”。

该店在第二阶段将六一儿童节主题融入
其中，把握了儿童经济带来的销售热潮，同时
也给消费者带来了不少快乐。活动中，“70
后”、“80后”群体也加入了商场的各式各样的
儿童乐园中，着实体验了一把童年的乐趣，不

仅增加了节日气氛，也提升了成交比例。活
动期间，该商场客流如织，兴高采烈的消费者
挑选着心怡的商品，充分感受了节日的乐趣。

据悉，6月 4日~6月 6日，新玛特金博大
店将打造盛世华章第三乐章，作为四周年庆
的收官之作。该店有关负责人称，作为大商
入驻河南四周年庆的最后三天活动，为感谢
中原消费者一直以来对该店的支持与厚爱，
此次将献上最高端的品质、最奢华的阵容来
回馈大家，同时这也是四周年庆的回馈答谢
日。 耿国振

“数字贸易百城之旅”走进郑州
本报讯 5月 28日，由全球数贸产业联盟、羊城晚报报业

集团民营经济报主办的数字贸易百城之旅郑州站启动仪式
在郑举行。作为一种创新的商业模式，数字贸易进驻郑州，
受到了极大关注和热情欢迎，期望数字贸易能够推动郑州经
济的发展，助力当地经济的转型。

数字贸易作为一种全新的经济模式，可以迅速有效整合
消费流通领域和生产供应领域各类数据信息，其本身是以数
据信息作为贸易标的的新型贸易模式，数字贸易的发展为电
子商务的发展和普及提供有力支持，有着强大的生命力和更
广阔的发展前景。

全球数贸产业联盟、羊城晚报报业集团民营经济报和中
国信息协会于去年6月下旬在北京钓鱼台国宾馆共同主办了

“数字贸易百城之旅”新闻发布会，该发布会全面拉开了数贸
产业声势浩大横跨22省份100个大中城市的全国巡展序幕，
主办方以期通过此活动推广数字贸易理念和更广泛地普及
数字贸易知识。百城之旅自启动以来，其足迹已经先后遍及
广东、江西、山东、河南等省市的十多个大中城市。（赵佳）

多方人士研讨互助经济模式
本报讯 昨日，一场以“现代企业营利模式”为主题的研讨

会在河南九福来集团有限公司召开。国家工商总局公平交易
局原局长李必达、中国国际华商联合会会长陈远征等多方人
士针对互助经济这一新兴消费模式分别发表了观点和看法。

据了解，互助经济是在全球金融危机背景下出现的消费
新模式，由河南九福来集团有限公司总裁张荣轩博士倡导推
出。该模式不同于过去商家消费返利、消费滚动等传统消费
促销模式，而是采用滞后补贴形式 ，使消费者保证消费的长期
性和持续性。近日，这种全新消费模式一在 河南登陆，就引起
业界和一些消费群体的广泛关注，也很快引起国家工商学会
等有关专家、学者的关注。

在昨日的研讨会上，李必达将这种模式的内涵归纳为
“无形大超市，合作创双赢”。他还表示，在遵守国 家各项法
律法规的前提下，这种营销模式具有创新意义。中国国际华
商 联合会会长陈远征则认为，中国很多企业需要创新经营模
式，赢得新的 发展空间。部分商户认为，该模式在商业市场
具有很大市场潜力，特别适合在家电、百货、化妆美容、快餐
连锁等行业推广。 （阎峻）

安利推广“多彩膳食”理念
本报讯 5月 28日~29日，安利“给健康还以颜色”大型健

康推广活动在省人民会堂隆重开幕，此次活动范围覆盖全国
100多个城市，目的是让消费者了解颜色及品种丰富的足量
蔬果对自身健康的意义，同时给消费者提供了解自身健康状
况的机会。

活动现场亮点频出，各种健康测试、美食演示、互动游戏
等环节，受到了郑州市民的极大关注，现场营养专家的讲解
及多项健康测试也使广大市民从活动中接触到健康膳食的
全新视角：如皇后锅具的烹饪展示传递未来厨房的新概念，
无油烟、少油少盐的健康烹饪可以最大程度地保留食物中的
营养成分，帮助全面地吸收食物中的营养素；教大家如何选
择富含植物营养素的营养保健食品来补充日常膳食的不足，
帮助大家在繁忙的日常生活中方便地获得健康所需的营
养。 （楚天堑）

拉菲酒窖落户郑东新区
本报讯 5月30日，准备参与上海世博会意大利国家馆开

幕的客人，提前在郑州参与了“萄醉意大利葡萄酒节”活动。
在郑州举办此次活动的组织者称，节会云集了来自于凯菲勒、
唯乐、林凯等世界10大顶级意大利名庄及其超过200种不同
的优秀葡萄酒品种，意方看好中国市场，目前已经在郑东新区
开设了拉菲酒窖，酒窖作为一个多维意象的平台，将为追求时
尚、品位、奢华的葡萄酒消费者提供慢生活的休闲式服务。

（屈媛媛）

大商集团入驻河南四周年

新玛特金博大店演绎营销盛典

强化联盟营销
5月 21日下午，大商新玛特郑州总

店外广场上，10辆各种型号的新款奔驰
车相继排开，整个广场浓厚的“奔驰氛
围”正在静候尊贵嘉宾的到来。

这是由新玛特郑州总店联手奔驰
经销商共同为奔驰车主烹制的一场题
为“奔驰之夜”的高端盛宴，也是新玛特
总店在经历了几个月的精心调整后，在
2010年首次营销上的“大动作”。

鄂尔多斯 50 多万元、劳力士 48 万
元、爱是唯一 32万元、素然 32万元、都
彭 15 万元……5 月 21 日 17 时~23 时，6
个小时的时间足以让总店内的联盟品
牌达到平时几倍的销售成绩。而以上
数字就是这几个品牌在6个小时内的销

售业绩，如此“成绩”也让新玛特郑州总
店着实感受到了高端客户的消费力量。

“‘奥迪之夜’、‘宝马之夜’、‘进口
大众之夜’、‘丰田之夜’等活动都正在
筹备，从 6 月份开始，将逐一呈现给相
应的消费群体。”新玛特郑州总店总经
理孙亚杰告诉记者，在这一系列营销
活动中，在外合作对象是主流行业的
高端企业品牌，在内合作对象是商场
内的高端品牌，而内外共同兼顾的都
是适合于自身的高端客层，这种经过

“强化”的联盟营销将成为该商场 2010
年的营销主战略。

升级互动营销
“如果说2009年新玛特郑州总店营

销是注重‘面’的话，2010年开始则会更
加注重‘点’。”孙亚杰表示。将于4日开
启的卡骆驰（CROCS）世界杯新品展销
就充分体现了他的这一理念。

目前，在国内市场上，大部分百货
企业都在采用多品牌互动的方式进行
品牌合作，但是这种互动营销的弊端
是，多品牌共同参与活动后，没有侧重
点，任何品牌都不能得到重点关注，活
动的效果自然不够强势。对此，新玛
特郑州总店副总李嵚表示，新玛特郑
州总店的营销团队为了规避这一弊
端，推出了单品牌互动这一营销手法，
集合新玛特郑州总店的全部优质资源
全力推广单一品牌，同时要求单一品
牌也拿出最优质的促销资源，如此一
来，不仅能够提升活动的影响力，还能

够用超大力度的优惠活动吸引最多的
客户、回馈最多的客户。而无论是上
一场的新玛特郑州总店 ecco大型展卖
还是即将举办的卡骆驰世界杯新品展
销大型路演，遵循的都是这样的营销
策略。

2009年，新玛特郑州总店就以联盟
营销、高端酒会等形式进行过互动式营
销的尝试，也获得了不错的社会效应。
尽管如此，新玛特郑州总店仍在不断尝
试，力求将互动模式的效应发挥到最
大。据悉，此次卡骆驰世界杯新品展销
大型路演将携手新浪河南，利用秒杀、
团购、电子优惠券等最新的形式，将卡
骆驰的限量优惠用网络辐射到更多消
费者身边，让更多消费者了解这一活
动，并真正享受到这一活动的优惠。

打响打响20201010商界营销战商界营销战
本报记者 赵羲

继ecco大型展卖、“奔驰之夜”成功举办之后，卡骆驰（CROCS）世界杯新品展

销大型路演今日将在新玛特郑州总店揭开神秘面纱。

强化联盟营销、升级互动营销，去年出尽风头的新玛特郑州总店在2010年再

次率先打响了一场有关创新营销的战争。

强化联盟营强化联盟营销销 升级互动营销升级互动营销

新新玛特玛特郑州郑州总店总店

网吧播电影版权费引关注
新闻：据《青年时报》报道，今后，想看免费电影将越

来越难。报道中称，于今年4月中旬新成立的中国电影
著作权协会（以下简称“影著协”）近日对外宣布，将在全
国试点推广“国产电影网吧数字发行平台”，拟对国内网
吧播放的国产电影进行统一版权收费，每台每天约0.15
元；同时还将对播放国产电影的长途客车收取每车每天1
元的版权费。但是，对于推广的时间、方式以及是否强制
推广，影著协方面表示暂不能表态。

日前，郑州市100多家网吧陆续接到北京网尚文化
传播有限公司（以下简称“网尚”）代理律师的律师函，被
通知盗播了网尚享有网络传播权的影视作品。4月，郑
州市中级人民法院开庭审理了网尚河南第一案。随后，
郑州548家网吧上书郑州市互联网协会，从此河南维权
案引发行业内极大关注。

为给网吧找到一个便捷的正版内容通道，网尚文化
近日与中国电影著作权协会达成协议，仿照国际通行的
版权“一揽子许可”方式，按照年费向网吧收取版权费。
足额缴纳年费的网吧将可以向上网者提供全部国产电
影的播映。

视点：中国电影著作权协会拟建立网吧统一收费标
准，针对网吧影视知识产权保护及统一收取使用费问
题，这应该是有现实意义的。正如北京网尚文化传播有
限公司总裁黎锋在第一财经频道“中国经营者”栏目中
表示的：“网尚通过打击盗版的方式在网吧进行商业推
广，是市场竞争的必然结果。”中国电影的版权问题除了
执法不够严格、全民版权意识薄弱以外，还存在电影人
自身主张权利意识不明确的问题。网尚文化是国内领
先的影视娱乐内容数字发行服务提供商，长期以来一直
关注着网吧影视内容的健康发展，并为此做出许多积极
的努力。其实，有观点认为，在网吧影视盗版这个环节
上，网吧主既是盗版者，也是盗版的受害者。

据报道，中国电影版权保护协会运作的4年中，先
后发出上百封协会函和律师函，向侵权盗版行为开展猛
烈还击。目前，这些案件大约有五分之二已经办结，其
中法院判赔金额最高的达30万元，院外和解的最高赔
偿金额达100万元。2008年同2006年相比，全国电视台
盗播电影作品的比例下降了 42%，现在已经下降超过
50%。据了解，这个收费办法是根据《中华人民共和国
著作权法》、《著作权集体管理条例》等国家相关法律法
规，本着“保护电影知识产权、促进电影产业繁荣”的宗
旨指定的。合理合法收取电影作品使用费，是保障电影
权利人的合法权益，促进电影作品的传播和电影产业的
发展的有效举措，也是网吧从业者与消费者合理合法消
费电影内容的有力举措。

武汉服装遭遇“清退门”
新闻：据《纺织服装周刊》报道，武汉地区聚集高端服

饰品牌的商场武汉广场，日前又将一批销售下滑的汉产
服装品牌清退出场。该商场有关人士表示，在武汉广场
经营的品牌每年有10%的淘汰率，这次调整品牌是商家
的正常整改。但这位负责人也不否认，近年来汉产服装
销售整体下滑现象严重，武汉广场内曾有近40家汉产服
装品牌，如今只剩下十来家。

视点：汉产服装业虽经过30多年的发展，但相互协作
的产业链至今不完善。90%的企业都挤在女装行业中，家
家小而全，产品同质化现象十分严重。而仿样、抄版、跟市
场风、抓爆款等急功近利的落后经营方式，又促成了武汉
服装企业把竞争市场的手段，主要压在了打折促销的恶性
竞争上，这是汉产服装市场价值不断贬值的关键。

郑州也是服装生产的重要区域，尤其是女裤，然而
可以进入百货商场的品牌却是凤毛麟角。曾经兴盛的
武汉服装遭遇“清退门”，值得我们深思。

郑州酒市最近因为一个口
号，掀起了一场小小的波澜，说
道说道，颇有些意思。

事情缘起仰韶酒业。一周
前，偶然参加该公司小型宴会，
举座者熟人居多，与往常宴会相
同的是旧面孔，与往常不同的是
新增了饮酒规则——

但凡每饮一次酒，必有人站
起，左手执杯，右手握拳，做宣誓
状，领一句：我是河南人！众人
跟之，再领一句：爱喝河南酒！
众人再高声附之。

如是者再三，不断升温，气
氛热烈起来，扭捏的不再扭捏，
刚认识的一见如故，有了小冤小
忿的顷刻消融，话题滔滔，除了
不该说的，基本都达到知无不
言、言无不快的陶然之境了。

我原以为，这仅仅是个小场
面的小仪式，不料几天后，在仰
韶酒业“感恩父母，畅游世博”的
活动上，也适用了这个饮酒规
则。继而，又知道仰韶面对社会
的主体推广语中，“我是河南人，
爱喝河南酒”已经正襟危坐、登
堂入室了。

这场活动的主要发起者和
推广者，叫卫凯。

作为河南仰韶营销有限公
司总经理，卫凯身上有着晋豫陕
交界地段的凛冽剽悍之气，这种
性情，见之于贾平凹商州系列书

卷里，大多表现为放排汉、背矿
人、江湖老大，总之，是一系列不
服输、不甘于向命运低头的人。

2009年，河南仰韶营销有限
公司入驻郑州那天起，卫凯领命
总经理职，这种略带劫掠、必攻
不守的性情，渐渐已经不属于个
人，因为，它已经影响了整个销
售团队。

去年 7 月，仰韶在北京人民
大会堂成功召开了国陶酒会议，
由于会务涉及许多国家驻华使
领馆，属涉外型会议，会前一个
月，卫凯就带领核心团队驻扎北
京，了解各国风情，精心组织排
练。会议最终的结果得到了各
国使节的交口称赞，作为“国家
名片”的国陶酒也得到了一个最
佳角度的亮相。

在业内，从普通品向高端转
型，仰韶算是一个极端的案例，
就在一些智叟型夫子们频频摇
头仰韶转型的同时，卫凯带领团
队精心准备着一场又一场营销
战役，这种战役，与其说是与同
业在打，不如说是和过去的仰韶
在打，墨守成规的招数已经不
灵，那就选择性点面结合的突破
方式，前进、受阻、突破……在羁
绊中解脱，在压力中释放，在逆
境中，这支队伍尝到了先苦后甘
的成长之乐。

从三门峡到郑州，卫凯带着

操豫西方言的“子弟兵”，业已形
成了仰韶酒业冲市的一支劲旅，
市场是鲜活教材、业绩是硬挺答
卷，加之以多年不倦思考，卫凯
形成了一套“文化、时间与水”的
思路，虽未见以文字形式披露于
世，但是意义却值得玩味。卫氏
理解：世间万物，进步、转化、遗
忘、磨砺……皆与文化、时间、水
的洗涤有关，文化洗涤头脑，去
浊还清，丰富人生；时间洗去痛
苦或成就，砥砺人生，重新奋发；
沧浪之水，濯缨洗履，清洁身
心。他进一步引申：人与自然抗
争，与时间抗争，不是为了要战
胜自然，战胜时间，而是因为抗
争本身就是生命的意义。

卫氏所谓洗去旧我，焕发新
我的人生经历，用在仰韶酒业的
美丽蝶变上，也真算金台拜帅，
用所宜人了。

王见宾

舞动于古典与时尚的平衡木上
“80后”、“90后”的提法近些年来甚嚣尘上，与其父叔辈

相比，这些人自在、自我、自由，对前辈们的含辛茹苦、苦口婆
心，常会抱之一笑。

未来的社会是这批人的。千年酒窖中飘来的历史幽香，
能否浸入肺腑、被这群人接受，将直接影响这个行业的兴衰
升沉，中国酒业面临的，正是这样一个现状。

中国的酒里，酝酿着千年文化，或可换种说法，泱泱华夏
的文化，如果用最触动人情人性的方式来回味，最佳的包装，
应该就是一坛酒。

说到这里，仿佛酒这个东西和四大发明一样闪耀着那个
时代特有的光芒，但是岁月流走，当代的青皮、未来的主宰者
是否接受这个礼物，又成了一个问题。正如王小波说，再好
的口香糖，嚼的时间长了也会失去新鲜感。固步自封的久
了，可能就只有临渊羡鱼的眼力，而不具备退而结网的心劲
了。因此，十年以内，我看到许多酒业的仁人志士们以不同
的方式呐喊呼吁：在保障这种传统品质不被毫厘丢失的同
时，能否变换一下推广的思路，以极时尚的表达方式融入时
代。这，成了许多负责任的酒业老板夤夜不寐思考的命题。

大浪淘沙！一轮轮的洗礼中，千年宋河选择了“中国性格”。
在与中国影视业的合作中，宋河可谓中国酒业突围的一

匹骏马、黑马、宝马，从《赤壁》到《建国大业》再到《手机》，一
方是中国文化的直接传播者，一方则是为中国文化和而蹈之
的舞者。

“80、90后”，在票房不断飙升的进程中，知道了中国性格的
传承，在影视中知道了史上的中国，也是在这个行程中，他们知
道了中国酒业方阵中，那个来自老子故里的宋河。 高丽艳

下期预告：《且听方家说纷纭》


